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Mot de la députée

Sophie  
CHATEL
Députée de Pontiac-Kitigan Zibi

besoins et à ceux des générations futures.
Bien que nous soyons la première génération à 
ressentir les effets des changements climatiques, 
les scientifiques nous rappellent que nous sommes 
également la dernière génération capable de faire une 
différence. Bientôt, nos enfants et nos petits-enfants 
nous demanderont : Qu’avez-vous fait quand il était 
encore temps d’agir ? Il n’y a qu’une seule réponse 
possible : nous avons pris nos responsabilités. 
Ce que nous faisons maintenant compte. 

En tant que votre députée, c’est pourquoi je travaille 
à protéger les espaces verts de l’Outaouais tel que 
le parc de la Gatineau, à soutenir nos agriculteurs 
face aux changements climatiques, et à promouvoir 
la finance verte pour stimuler les investissements 
dans les technologies vertes. Je mène également des 
efforts pour faire avancer le transport durable, comme 
le tramway à Gatineau. La transition du Canada vers 
une économie verte et prospère est un défi que nous 
devons relever, et j’ai confiance en notre résilience 
et en notre capacité à répondre aux attentes des 
générations futures.

Chaque été, mon père et ma mère nous emmenaient, 
ma sœur et moi, à Saint-Guillaume, un lieu reculé où 
les routes asphaltées cédaient la place aux chemins 
de sable, et où les chalets vivaient sans électricité 
ni eau courante. Pour ma sœur et moi, cette nature 
sauvage était un véritable paradis. La plupart des 
matins, nous partions simplement vêtus d’un jean et 
d’un maillot de bain, apprenant de petites astuces de 
survie pour échapper aux mouches à chevreuil, tout 
en nous immergeant pleinement dans la nature. Nous 
inventions des jeux, nagions dans la rivière glacée 
et travaillions dans notre «laboratoire de roches» au 
bord de l’eau, en ramassant et cassant des pierres 
pour en révéler les trésors cachés. Se plonger dans la 
nature ne nous déconnecte pas seulement de notre 
monde numérique, mais nous reconnecte à quelque 
chose de plus grand.

En grandissant, notre regard change; nous ne voyons 
plus seulement ces lieux comme un paradis naturel, 
mais comme des écosystèmes essentiels qui nous 
nourrissent et nous soutiennent. Les arbres et les 
milieux humides absorbent notre pollution, filtrent 
notre air et notre eau. Aucune technologie de capture 
de carbone ne peut rivaliser avec celle d’un arbre ! 
Préserver ces espaces naturels est notre plus grand 
allié dans la lutte contre le changement climatique. 
Les politiques visant à résoudre les problèmes 
d’abordabilité doivent également reconnaître la valeur 
de ces écosystèmes. Les agriculteurs, pêcheurs, 
chasseurs, peuples autochtones et forestiers 
comprennent tous cette réciprocité. Nous devons 
être les gardiens de la terre car sa protection est la 
clé pour garantir que la nature puisse subvenir à nos 
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Protéger le parc de la Gatineau 
pour les générations futures
Saviez-vous que le parc de la Gatineau 
ne jouit d’aucun statut légal?

Dès mon élection comme députée de Pontiac – Kitigan Zibi, j’ai 
voulu faire du parc de la Gatineau un vrai parc ! Ce trésor naturel, 
à la biodiversité exceptionnelle, doit être préservé pour nous-
mêmes et pour nos enfants. 

Cet été, j’ai eu l’honneur de travailler avec la sénatrice Rosa Galvez 
pour rédiger un projet de loi visant à protéger le Parc de la Gatineau. 
Nous devons en établir des limites officielles claires et préserver notre 
parc pour le peuple canadien, dédié à leur bénéfice, éducation et plaisir. 
L’intégrité écologique du parc sera protégée, et il sera entretenu et utilisé 
de façon à rester intact pour les générations futures.

Je tiens à exprimer ma profonde gratitude à la sénatrice Rosa Galvez et 
son équipe, ainsi qu’à John McDonnell, Directeur Général de la Société 
pour la nature et les parcs du Canada – Section Vallée de l’Outaouais 
(SNAP-VO), à Stephen Woodley, Président d’Action Chelsea pour le 
Respect de l’Environnement (ACRE) et Erik Higgins, gestionnaire du 
département des ressources naturelles à Kitigan Zibi pour leur soutien 
important dans cette initiative.

Ensemble pour  
la santé en Outaouais
La santé est essentielle pour nous tous. Elle est le 
fondement de notre bien-être et de la prospérité 
de notre région. C’est pourquoi j’ai joint ma voix à 
celle de plusieurs leaders de notre communauté 
pour me battre afin que chacun d’entre vous ait 
accès à de meilleurs soins de santé, car sans la 
santé, on ne peut pas avancer.

En début d’année, j’ai écrit au ministre de la Santé du 
Québec, Christian Dubé, pour attirer son attention sur 
la crise que traverse notre région et lui proposer des 
mesures concrètes pour y remédier. Parmi ces mesures, 
j’ai notamment suggéré d’assurer des conditions 
salariales et de travail équivalentes à celles de la région 
d’Ottawa afin de stopper l’hémorragie de personnel de 

santé vers l’Ontario. Vous pouvez consulter cette lettre 
sur mon site web.

En tant que présidente du caucus rural, j’ai aussi travaillé 
avec le caucus et la Société de la médecine rurale 
du Canada pour aborder les défis uniques que nos 
communautés rurales rencontrent en matière de soins 
de santé. Nous avons souligné ces défis et partagé des 
idées pour les surmonter dans une lettre adressée au 
ministre de la Santé, Mark Holland, ainsi qu’à l’ancien 
ministre de la Santé, Jean-Yves Duclos, également sur 
mon site web.

Aujourd’hui, je travaille activement avec des 
organisations telles que SOS Santé Outaouais pour 
proposer des solutions et défendre nos droits à un accès 
équitable aux soins de santé. Ensemble, luttons pour de 
meilleurs soins de santé en Outaouais.

Je vous invite à consulter les 
clauses clés de notre projet 
de loi sur mon site web :  
www.sophiechatel.ca. 
Faites-nous part de vos 
commentaires. C’est une 
occasion unique de contribuer 
à l’élaboration de ce projet de 
loi : votre voix compte.
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La santé de notre 
économie repose sur la 
santé de notre écologie
Mon parcours professionnel dans le domaine 
de la fiscalité a profondément influencé 
ma vision du monde, en particulier en 
ce qui concerne la protection de notre 
environnement. 

Lors de mon passage à l’OCDE, j’ai développé 
la conviction que des taxes mondiales, 
telles qu’une taxe globale appliquée aux 
multinationales, 
pourraient être 
un outil puissant 
pour financer la 
préservation de 
notre infrastructure 
naturelle essentielle 
au succès à 
long terme des 
entreprises.

On ne bâtit pas 
une économie dans les airs ; notre économie 
repose sur la santé de nos terres, de notre eau, 
de notre air et sur la durabilité des ressources 
de la Terre. Je suis passionnée par l’idée de 
connecter la fiscalité des multinationales à 
notre lutte collective contre la crise climatique, 
afin de créer un avenir durable pour tous.

Je vous invite à lire mon article « Global Earth 
Tax », publié dans des revues spécialisées, 
disponible sur mon site web.

Leadership  
féminin 
Dans le cadre de mon engagement 
en faveur d’une finance et d’une 
fiscalité durables, je travaille avec 
des associations professionnelles 
pour soutenir de jeunes femmes dans 
un domaine où le leadership féminin 
demeure sous-représenté.

Grâce à ce mentorat, mon objectif est 
d’offrir à la prochaine génération de 
femmes les moyens de devenir des 
leaders dans des secteurs tels que la 
finance et la fiscalité, contribuant ainsi 
à la création d’un avenir où chacun peut 
réaliser son plein potentiel.
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Rencontre avec le chef du Lac-Barrière
J’ai eu le plaisir d’accueillir dans mon bureau de Maniwaki le chef de la 
communauté autochtone de Lac-Barrière, Casey Ratt, ainsi que des 
représentants de Produits forestiers Résolu, de Louisiana Pacific, et le 
député provincial Robert Bussière. Nous avons exploré les opportunités 
de développement économique et de récréotourisme. Je suis déterminée 

à travailler et à soutenir Lac-Barrière 
dans la réalisation de projets pour et 
par la communauté.

Meeting with the 
Chief of Lac Barrière
I had the pleasure of welcoming 
Casey Ratt, Chief of the Barrière 
Lake First Nations community, to 
my Maniwaki office, along with 

representatives from Resolute Forest Products, Louisiana Pacific, and 
Provincial MNA Robert Bussière. We explored opportunities for economic 
development and recreational tourism. I am committed to collaborating 
with and supporting Barrière Lake in the realization of projects for and by 
the community.

Sauver 
des vies 
Saviez-vous qu’un 
nouveau laboratoire 

vient d’ouvrir, avec le potentiel non seulement 
de sauver des vies, mais aussi de stimuler la 
croissance du secteur de la biotechnologie de 
Gatineau ? J’ai eu l’honneur d’annoncer une 
contribution remboursable de 200 000 $ à Qeen 
Biotechnologies de la part de Développement 
économique Canada. Un grand merci à Nancy 
Tawil et à son équipe pour la visite inspirante du 
laboratoire. Nous sommes fiers de leur expertise qui 
sauve des vies ici même, dans notre communauté !

Saving Lives
Did you know that a new lab has just opened that 
could not only save lives but also drive the growth 
of Gatineau’s biotech sector? I had the honour of 
announcing a $200,000 repayable contribution 
to Qeen Biotechnologies from Canada Economic 
Development. A special thanks to Nancy Tawil and 
her team for the inspiring lab tour. We are proud 
to have their life-saving expertise right here in our 
community! 

Visite à la COOP BMR 
de Gracefield 
J’ai eu le plaisir de découvrir, avec 
Paul, Mylène et le maire de Gracefield 
Mathieu Caron, les avancées de 
l’agrandissement de la COOP BMR et 
l’ouverture de la boutique ProNature. 
Ces nouveautés enrichiront notre 
communauté. Merci à toute l’équipe 
pour leur accueil et leur passion.

A visit to the BMR 
Co-op in Gracefield
I had the pleasure of witnessing BMR’s 
Co-op expansion and the opening of the ProNature 
store with Paul, Mylène, and the Mayor of Gracefield 
Mathieu Caron. These new additions will greatly benefit 
our community. My sincere thanks to the entire team for 
their warm welcome and dedication.

Être à l’écoute dans les moments difficiles  
Être à l’écoute de la communauté musulmane de l’Outaouais et porter sa voix au 
Parlement est l’un de mes engagements, surtout en ces temps difficiles marqués 
par la crise humanitaire en Palestine. En tant que députée, il est essentiel d’être 
présente pendant les périodes difficiles pour défendre les valeurs de justice, de 
paix et de droits humains du Canada. Un grand merci au Centre Islamique de 
l’Outaouais pour son accueil et sa grande ouverture, ainsi qu’à l’Honorable Greg 
Fergus, député de Hull-Aylmer et Maude Marquis-Bissonnette, mairesse de 
Gatineau pour leur participation à cette discussion importante.

Being There to Listen in Difficult Times
Listening to the Muslim community in the Outaouais and amplifying their voice 
in Parliament is one of my key commitments, especially during these challenging 
times marked by the humanitarian crisis in Palestine. As an MP, it is essential to 
be present during difficult times and uphold Canada’s values of justice, peace, 
and human rights. A heartfelt thank you to the Islamic Centre of the Outaouais 
for their openness, and to the Honourable Greg Fergus, MP for Hull-Aylmer 

and Maude Marquis-
Bissonnette, Mayor of 
Gatineau for participating in 
this important discussion.
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